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Une marche organisée par
les apprenants de la com-
mune de Port-Gentil, le
lundi 20 février dernier, à
l'instar de ceux d'autres
villes du pays, a occa-
sionné quelques tensions
entre les forces de l'ordre
et les élèves.  Suite à ce
dérapage, le directeur
d'Académie provinciale a
tenu à rassurer les uns et
les autres.LA marche des élèves se

déroulait simultanément àLibreville, Lambaréné,Oyem et Port-Gentil, pourne citer que ces villes-là, lelundi 20 février dernier. Ala suite des débordementsoccasionnés par cette ma-nifestation dans son bassinpédagogique, le directeurd'Académie provinciale del'Ogooué-Maritime, Henri-Georges Boundzanga, atenu à réagir. D’après lui,l'affrontement, s’il fautl’appeler ainsi, entre lesforces de l'ordre et lesélèves n'était pas du goûtde tout le monde. Les poli-ciers, a-t-il indiqué, ontsimplement accompli leur

"Les parents d’élèves doivent conscientiser leurs enfants"
Éducation/Suite à la marche des élèves/ Réaction du directeur d'Académie provinciale (DAP)

C.N.E
Port-Gentil/Gabon

Henri-Georges Boundzanga, DAP de l'Ogooué-
Maritime, appelant au sens de responsabilité des

parents.
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travail avec professionna- lisme.  

« Les enfants ont exprimé, à
leur manière, leurs préoccu-
pations par rapport à un
certain nombre de choses,
comme on a pu les entendre
crier dans leur mouvement
», a expliqué le DAP, qui seréjouit de ce que la situa-tion a aussitôt été circons-crite et le pire évité.Face à ce genre de situa-tion, les parents d’élèvesdoivent conscientiser, sen-sibiliser, encadrer et proté-ger leurs enfants, en leurprodiguant des conseils né-cessaires, en les gardant àla maison lorsqu'ils n'ontpas cours et en les dissua-dant d'aller affronter les

forces de l'ordre, a estiméM. Boundzanga.Le DAP a, néanmoins, ras-suré que la voix des élèvesa été entendue, leurspréoccupations et celles deleurs enseignants, égale-ment. « Ce que je demandeaux uns et aux autres, c'estde rester calmes, comme l'arecommandé le ministre del'Education nationale », aindiqué l'autorité acadé-mique, qui a, par ailleurs,dénoncé la méthode em-ployée par les élèves. 
« Mon souhait est que cela
ne se reproduise plus », aconclu Henri-GeorgesBoundzanga.

La circulation devient de
plus en plus compliquée,
surtout en cette saison des
pluies, à cause des lacs
"rouges" qui se forment sur
la chaussée.A Port-Gentil, circuler au-jourd'hui entre le marchéde la Balise et le carrefourNgadi devient un supplicepour les automobilistes, dufait du piteux état de cetaxe. Deux grands trouscompliquent particulière-ment l'équation, l’un à qua-tre cents mètres dumarché de la Balise, et l’au-tre juste devant l’ancienneboulangerie "L’Etoile, aucarrefour "Les Trois fi-

Un calvaire pour les automobilistes !
Voiries urbaines/Axe marché de la Balise-carrefour Ngadi

Jean-Paulin ALLOGO                                                                                          
Port-Gentil/Gabon

Cet autre taxi vient de franchir l'obstacle, 
mais à quel prix ?
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Un véhicule tentant de traverser le "lac", 
non loin du marché de la Balise.
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laos". Il est d'ailleurs àcraindre que la circulationsoit complètement inter-rompue si rien n'est faitdans les meilleurs délaispour réhabiliter cette voiede communication.  
La situation se dégrade da-vantage lorsque les précipi-tations s’abattent sur laville de Port-Gentil, commece fut le cas dans la nuit devendredi à samedi dernier,où des lacs "rouges" se sont

formés, précisément auxendroits indiqués ci-des-sus. Causant ainsi des sou-cis à de nombreuxautomobilistes dont les vé-hicules se sont retrouvés prison-
niers dans l'eau.  
«Je ne comprends pas pour-
quoi cette place n’est pas
toujours refaite. Nous
éprouvons des difficultés ici,
surtout en saison de pluies
comme c’est le cas actuelle-

ment. Alors là, il faut avoir
de la maîtrise. Dans le cas
contraire, ton moteur va se
noyer dans ces eaux sales »,a commenté AlexandreHouénou, taximan. Son collègue PierreMboumba Mikala, se mon-tre plus critique :  «Pour
des routes pareilles, je me
demande réellement quelle
est l’utilité de la visite tech-
nique qu’on nous impose.
Rouler sur de telles routes,
alors que nous payons régu-
lièrement des taxes pour
exercer notre activité au
quotidien, je prends le
risque de dire qu’il n’y a
qu'au Gabon qu’on enregis-
tre de tels cas...». Mais toutes ces lamenta-tions et jérémiades seront-elles entendues par lespouvoirs publics ? Waitand see.

L’ASSOCIATION des parentsd’élèves (APE) de l’écoleSaint Paul-des-Bois de Port-Gentil s’est réunie, le mer-credi 15 février dernier, enassemblée générale ordi-naire. Ordre du jour : bilansmoral et financier de l’exer-cice 2014-2016, et la démis-sion du bureau. Soulignons qu'après leurélection, les membres du bu-reau sortant se sont attelés àla réfection des sanitaires, del’éclairage au sein des sallesde classes et de tous les bâti-ments de l’école. Ils se sontaussi attaqués à la plombe-rie, à la restaurations des ro-binets d’eau, à l’étanchéité età la réfection des plafondsdes salles de classes, ainsiqu'à leur sécurisation, enrenforçant portes et ser-rures. En plus de la construc-tion d’un hangar pour lesmarchandes des sand-wiches, et le revêtement desbâtiments en peinture, de

Quitus au bureau sortant ! 
Vie des associations/Assemblée générale de l’APE de Saint Paul-des-Bois

SYM
Port-Gentil/Gabon

Le bureau sortant présidé par Stéphane Ovili 
Mbaye (centre), a été 

reconduit.
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Pour les parents d'élèves, il est hors de question que
leur argent serve aux responsables de

l'établissement ou du secteur.
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l’impression du noir à ta-bleau dans toutes les sallesde classes. De même, la vidange desfosses septiques et la réhabi-litation d’une salle de classe,grâce à l’apport des anciensélèves de cette école appro-chés par le bureau de l’asso-ciation, ont été réalisées. Toutefois, a indiqué le prési-dent, Stéphane Ovili Mbaye,la plus belle femme ne peutdonner que ce qu’elle a. « A
cause de la petitesse des

moyens, nous n’avons pas pu
mettre en œuvre notre ambi-
tieux plan d’actions, qui se ré-
sumait à faire le lifting des
infrastructures et le renforce-
ment des équipements de
l’école, sans oublier les projets
allant dans le sens du déve-
loppement intellectuel et cul-
turel de nos enfants. C’est
pourquoi, nous nous sommes
attelés à rechercher des res-
sources supplémentaires, en
vue de rendre concrète notre
action sur le terrain », a-t-il

expliqué à l'assistance. Occasion saisie aussi par cedernier pour rappeler auxparents le rôle d’une APE: « Comme vous le savez, l’as-
sociation des parents d’élèves,
structure autonome, a pour
principale mission d’assurer
la représentation  des parents
au conseil d’école, au conseil
de classe et d’orientation.
Mais également, elle contri-
bue au financement des pro-
jets de l’établissement, à
l’entretien des locaux, à

l’achat de manuels si possible,
puis à la prise en charge du
personnel vacataire et à l’or-
ganisation des séminaires de
formation. Mais force est de
constater que certains res-
ponsables d’établissements
veulent empiéter sur notre
gestion. N’eut été notre déter-
mination, on n’aurait pas pu
mettre en place ces quelques
réalisations. »Du coup, l’école Saint Paul-des-Bois présente un visageavenant et est en passe de

devenir l’une des plus pro-pres de la commune, grâceau dynamisme de son APE.Et si les dirigeants de cettestructure ont manifesté ledésir de jeter l'éponge, aprèsun mandat de deux ans, dufait d'un climat malsain avecles responsables du secteurcatholique, accusés de lor-gner dans leurs caisses, teln'a pas été l'avis des parentsd'élèves. En effet, estimant positif letravail abattu par l'équipe enplace, ces derniers lui ontdonné quitus pour qu'ellepoursuive les activitésjusqu’en fin d’année scolaire.
« Nous ne versons pas cet ar-
gent pour que les responsa-
bles d’établissements ou du
secteur viennent se servir.
Que cela cesse ! Nous sommes
un groupe qui n'est pas sous
tutelle du secteur ou du mi-
nistère de l’Education natio-
nale », ont-ils, en effet, faitsavoir.  Signalons qu’à cette assem-blée générale, on notait laprésence du président pro-vincial des APE, FrancisNdong.


